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O Agroleite foi pensado e criado 

por pessoas com o olhar lá na frente. Gente 

trabalhadora e com vontade de fazer cada dia 

mais, se comunicando de uma forma inteligente 

com todos os elos da cadeia leiteira. 

Infelizmente, o  ano de 2021 ainda não 

permitiu o reecontro. Ainda assim, é importante 

recordar  tudo  aquilo que  construímos até aqui 

e projetar o que queremos para o futuro. Os 

desafios são gigantes e aumentam a cada dia, mas 

o momento nos enche de esperança.

A Revista Agroleite é uma extensão do 

projeto ‘Conexão Agroleite’, série de conteúdos em 

vídeo que resgatou a história da feira, os grandes 

personagens, bons momentos e ainda trouxe as 

perspectivas para os próximos anos – assim como 

o evento presencial.

Mas é chegada a hora de voltarmos! 

Foram quase dois anos longe, sem pode mostrar 

para o mundo o que a bacia leiteira de Castro e 

dos Campos Gerais produz de melhor. Ainda 

assim, os princípios do Agroleite continuaram 

diariamente porteira adentro, nas mãos de cada 

produtor e parceiro que se manteve motivado ao 

nosso propósito.

A nossa história é linda, cheia de bons 

momentos e tem que continuar. Vamos preencher 

nossa saudade com a realização do Agroleite em 

2022, de 16 a 20 de agosto. Até lá, nos preparamos 

para um dos reencontros mais esperados dos 

produtores, empresas, parceiros, indústrias, 

cooperativas e tantos outros agentes da cadeia 

leiteira.

Nossa história 
continua
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75 mil visitantes
registrados em 2019 do Brasil e do exterior. 
Da América do Sul, o Agroleite recebeu a visita 
de pessoas da Argentina, Uruguai, Paraguai, 
Colômbia e Chile; da América Central, visitantes 
do México estiveram pela Cidade do Leite durante 
os dias de feira. Pessoas dos Estados Unidos e 
Canadá também marcaram presença. Da Europa, 
o Agroleite recebeu visita de franceses, espanhóis, 
holandeses, alemãos, italianos e turcos; Malásia e 
Nova Zelândia também estiveram presentes.

200 mil m²
é o tamanho da área de exposição.

25 investidores
do Agroleite estão divididos em três cotas: 
Diamante, Ouro e Prata.

259 empresas expositoras
nacionais e internacionais se fizeram presentes na 
edição de 2019, a última realizada.

21 sobrados e 10 casas
servem de sede para empresas nacionais e 
internacionais do agronegócio na Cidade do 
Leite. Os imóveis são construídos com arquitetura 
holandesa e, nos períodos em que a feira não 
acontece, são utilizados como bases comerciais.  

700 animais
das raças Holandesa P&B e V&B, Jersey, Nelore, 
Tabapuã, Purunã, Caracu e Brahman.

R$ 78 milhões
em negócios concretizados nos cinco dias de feira 
durante a última edição presencial do Agroleite, 
em 2019.

6 mil m²
É o tamanho do pavilhão para abrigar os animais 
dos criadores e expositores do Agroleite.

números
1 arena
que serve como palco para grandes emoções e 
conquistas no Agroleite.

1 centro exclusivo para convenções
onde são realizados seminários internacionais, 
workshops, fóruns e palestras com a apresentação 
de quase 50 temas, entre produtos, serviços, bem-
estar, meio ambiente, mercado e tendências do 
agronegócio.

1 salão de inovação 
voltado para startups do agronegócio, com uma 
programação pensada para disseminar novas 
tecnologias, aproximar investidores, ganhar 
visibilidade e gerar um ambiente favorável para 
oportunidades do mercado.

4 dias de visitas técnicas
nas propriedades da Capital Nacional do Leite. 
Uma oportunidade de aproximar produtores e 
fazendas consideradas referência em qualidade e 
produtividade.

1 TRILHA do leite
nome dado à trilha educativa sobre a produção 
leiteira e a importância do consumo diário. Os 
visitantes conhecem todas as etapas que o leite 
percorre até chegar na caixinha UHT.

1 parque de forragens 
com a função de exibir ao visitante as técnicas de 
preparo do solo, opções de forrageiras de inverno 
e verão, etapas de produção e gestão financeira 
das propriedades.

1 campo experimental 
voltado para as dinâmicas de máquinas, 
apresentações técnicas e de novas tecnologias do 
campo.

Agroleite em

1
4
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e você é mais novo, participa 
com frequência do Agroleite 
e tem um pouco de 
curiosidade sobre as coisas, 
já deve ter se perguntado: 

de onde surgiu a ideia de realizar a 
feira? O evento, hoje considerado 
referência na cadeia leiteira 
internacional, nasceu em 2001 
dentro da Castrolanda e ganhou força 
ao longo das últimas décadas graças 
ao trabalho conjunto de empresas, 
produtores e da Cooperativa. 

Ex-presidente da Castrolanda, Frans Borg 
discursa durante edição da Agroleite.

comunicação 
inteligente 
com todos os 
elos da cadeia 
leiteira

S “

“

HISTÓRICO Agroleite

Me lembro que 
queríamos 
reestruturar a 
cadeia do leite e 
enxergávamos 
que uma feira 
poderia ser muito 
importante para isso, 

porque assim poderíamos 
nos comunicar de uma forma 
inteligente com todos os elos 
da cadeia leiteira

Presidente da Castrolanda entre os anos de 1996 e 2020, 
Frans Borg liderava a Cooperativa quando o Agroleite  nasceu. 
“Me lembro que queríamos reestruturar a cadeia do leite e 
enxergávamos que uma feira poderia ser muito importante para  
isso, porque assim poderíamos nos comunicar de uma forma 
inteligente com todos os elos da cadeia leiteira”, explica. 

“
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Registros de edições anteriores do Agroleite.

A feira nasceu da 

vontade de fomentar o setor e 

mostrar para todo o país o que 

faziam os produtores leiteiros da 

Castrolanda, ao mesmo tempo 

que pessoas de todos os cantos 

pudessem expor o que também 

faziam. Essa troca de experiência 

é o cerne do Agroleite até os dias 

atuais.

Atual Presidente da  

Castrolanda, Willem Berend 

Bouwman garante que, ao longo de 

todos os anos de feira, a intenção 

sempre foi a de mostrar o que a 

região tem para oferecer à cadeia 

leiteira nacional. “A Cooperativa 

sempre quis oportunizar um espaço

para que nossos parceiros leiteiros 

– fornecedores de insumos, 

máquinas, medicamentos e 

rações – tivessem a oportunidade 

de mostrar o trabalho para os 

clientes. Não só os regionais, mas 

do Brasil como um todo”, afirma.



Ordenha robótica é responsável pela mecanização de todo
o processo de extração de leite nas propriedades.  
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Antes de ir ao Parque de Exposições Dario 

Macedo, em Castro, e posteriormente chegar à 

Cidade do Leite, o Agroleite era realizado dentro da 

Cooperativa, na Unidade de Sementes da Castrolanda. 

O cooperado Charles Salomons lembra muito bem 

“

“

“

“

ESSA PARTICIPAÇÃO FEZ
COM QUE A FEIRA CRESCESSE
E ATINGISSE ESSE TAMANHO

As empresas conheceram a atuação 
que tínhamos na propriedade e se 
interessaram por trabalhar conosco

Charles Salomons, um dos apaixonados
pelas exposições de animais no Agroleite,
em registro de 2008.

Armando Rabbers

Inovação: produtores conhecem todos os anos as novidades tecnológicas 
do mercado leiteiro nas edições do Agroleite. 

A bacia leiteira de Castro se fortaleceu com 

a realização da feira. Um exemplo é a entrada de novas 

tecnologias para o setor. Cooperado da Castrolanda, 

Armando Rabbers lembra que foi graças ao Agroleite que 

conheceu a ordenha robótica – equipamento que adquiriu 

há nove anos e é responsável pela mecanização de todo

o processo de extração de leite na sua fazenda. 

“A ordenha robótica estava em amplo 

crescimento. Durante a feira, uma empresa especializada 

trouxe a máquina para cá. Eu acabei gostando da tecnologia 

e resolvi investir na minha propriedade”, conta Rabbers. 

Atualmente, todas as 140 vacas em lactação da fazenda são

ordenhadas pelos braços robóticos instalados no barracão.

Além da tecnologia, o desenvolvimento genético 

também ganhou amplitude com o Agroleite. Rabbers 

lembra que, certa vez, levou um de seus touros para expor 

na feira e conquistou os olhares de grandes empresas. “Se 

hoje eu tenho um animal na central que faz boas vendas 

de sêmen, é fruto do que fiz no Agroleite. As empresas 

conheceram a atuação que tínhamos na propriedade e se 

interessaram por trabalhar conosco”, diz.

daquela época. “Meu pai não gostava muito de participar 

das exposições na feira, mas ele sempre me incentivou 

a ir. Essa participação – não só minha, mas de todos os 

produtores – fez com que a feira crescesse e atingisse 

esse tamanho”.
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cooperado da Castrolanda, Ronald Rabbers, foi 

reconhecido pela vaca com maior produtividade 

de leite da América Latina. O animal alcançou 

mais de 190 mil kg de leite, 6 mil kg de gordura e 

5 mil kg de proteína, resultado histórico que foi acumulado 

em 10 lactações, no decorrer dos 17 anos de produção 

da vaca. 

A certificação foi feita pelo Programa de Análise 

de Rebanhos Leiteiros do Paraná, vinculado ao Ministério 

da Agricultura, Pecuária e Abastecimento (MAPA) e 

entregue pela Associação Paranaense dos Criadores de 

Bovinos da Raça Holandesa (APCBRH). Ronald, sua esposa 

Henrieta Rabbers e os filhos receberam a premiação na 

fazenda da família, no início do segundo semestre de 2021. 

O cooperado fala que é uma satisfação receber o 

prêmio e explica que isso é resultado do esforço da família 

e funcionários. “Nossa propriedade é como as outras 

fazendas, trabalhamos com o leite 24 horas por dia, não 

tem como pular processos, todo tempo precisamos estar 

presentes. Temos que nivelar nossa produção por cima

para alcançar cada vez melhores resultados. É um orgulho 

ter a família trabalhando junto”, explica o bovinocultor.

Em anos anteriores, a vaca já havia recebido 

outras premiações pelo seu desempenho. Ela vem de 

uma linhagem de bons resultados, sua mãe chegou 

O

Cooperado da Castrolanda 
é reconhecido com maior 
produção de leite da América 
Latina com um único animal

maior produtividade

Rhoelandt 372 LEDA Doc Stormatic

AGROLEITE 2021



Entrega do certif icado feito pela 
Associação Paranaense de Criadores 
de Bovinos da Raça Holandesa.
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a produzir mais de 130 mil kg de leite em 

cinco lactações. Segundo Ronald, estes 

devem ser os parâmetros para se alcançar. 

“Elas representam tudo o que buscamos em 

nossas vacas: altas produções, excelente 

conformação e vida produtiva, isso sem 

perder de vista o bem-estar animal”, explica. 

O Presidente da Castrolanda, Willem Berend Bouwman, 

parabenizou a conquista e o trabalho do produtor e da família. “Para 

ser pecuarista de leite, a pessoa precisa amar o que faz. Trabalhar por 

tantos anos com a qualidade que encontramos aqui na Fazenda 

Rhoelandt é uma tarefa árdua. Estes são resultados de muito tempo 

de dedicação e cuidado com os animais. Como Castrolanda, é 

um orgulho fazermos parte disso”.  

A família Rabbers tem história na pecuária leiteira.

Atualmente, a fazenda de Ronald é considerada pela APCBRH uma 

das mais importantes propriedades que compõem a bacia leiteira. 

O cooperado coleciona títulos como Criador Supremo Nacional, além 

de já ser reconhecido pela qualidade em genética. O Secretário 

Estadual de Agricultura e do Abastecimento do Estado do Paraná, 

Norberto Ortigara, lembrou da importância de celebrar estes 

feitos. “É uma propriedade de referência nacional no leite e ter 

este padrão de desempenho não é fácil. Precisamos reconhecer e 

levar como exemplo para todos evoluirmos”. 

“As leiterias se profissionalizaram muito nos últimos 

anos. Tudo tem o seu investimento, mas com isso conseguimos 

produzir e vender mais. Os recordes estão aí para serem batidos, 

faço gosto que este resultado seja ultrapassado em breve. Estamos 

em uma região que tem um diferencial na produção, todos os 

nossos bovinocultores buscam por novas tecnologias e se o novo 

recorde vier de Castro, seria ainda melhor”, declara Ronald.

O animal recebeu 
certificações como o 
Troféu Maior Produção 
Vitalícia de Leite e 
Segunda maior Produção 
de Sólidos em 2019 e 
Maior Produção Vitalícia 
de Leite e Maior Produção 
de Sólidos em 2020. 

“ “

Elas representam 
tudo o que buscamos 
em nossas vacas:
ALTAS PRODUÇÕES,
eXCELENTE CONFORMAÇÃO
E VIDA PRODUTIVA
Ronald Rabbers, 

cooperado da 

Castrolanda.
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ma média de um milhão de litros de leite coletados 

por dia. Chegar a um volume tão grande e 

significativo só foi possível na Castrolanda graças 

ao trabalho de centenas de produtores leiteiros ao 

longo de mais de sete décadas.

Nesta cooperação, cada agente da cadeia 

funciona como uma engrenagem: todos têm uma 

função bastante específica e precisam desempenhá-la 

u

A via de mão dupla 
entre Castrolanda 
e os cooperados

Relação cooperativa e cooperados

O cooperado Ronald Wolters vê 
a Castrolanda como uma grande 
parceira no processo de entender 
as necessidades de mercado.
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m uma relação que iniciou há 70 anos, algumas 

famílias têm na Cooperativa uma sucessão 

hereditária nas atividades leiteiras. É o caso de 

Margareth Wacherski, que viu o pai se associar 

à Castrolanda ainda nos primeiros anos de fundação e 

hoje cuida do trabalho na propriedade, frequentemente 

premiada pela qualidade do leite que produz.

e

A cooperativa tem uma filosofia de que 
‘da porteira para dentro é conosco e da 
porteira para fora é com a Castrolanda’. 
Isso tem trazido ótimos resultados.

com sabedoria para não interromper o processo e gerar 

prejuízos para todo o sistema. Uma relação como essa 

só pode ser construída se estiver fundada na base da 

confiança.

Foi por meio dela que a Castrolanda, junto 

aos associados, decidiu verticalizar a cadeia leiteira. No 

mercado comum, os grandes resultados desta relação 

aparecem em apenas duas das três pontas do processo: 

indústria e insumos costumam ficar com o maior retorno 

sobre o investimento, enquanto os produtores possuem a 

fatia menor.

“Quando verticalizamos a 

cadeia, pegamos os melhores retornos e 

distribuímos para todos os cooperados. 

Então eles participam destes elos da cadeia 

onde têm os melhores retornos. E além 

da questão financeira, tem a questão da 

proteção. Ficar ‘espremido no meio de 

gigantes’ é uma coisa perigosa. Quando 

a gente verticaliza a cadeia, conseguimos 

dar proteção aos cooperados contra estes 

gigantes e as oscilações de mercado”, 

explica o diretor executivo da Cooperativa, 

Seung Lee. 

São processos como estes que 

aumentam diariamente a confiança dos 

associados, que se sentem cada vez pertencentes ao 

sistema de cooperação. É o caso de Ronald, que tem a 

Castrolanda presente na vida da família Wolters desde as 

primeiras lembranças com a atividade leiteira.

“É importante termos a consciência de que as 

coisas sempre estão mudando. O hábito do consumidor 

tem mudado bastante, assim como as exigências de cada 

um. Dentro deste cenário, vejo a Castrolanda como uma 

grande parceira, nos auxiliando a ajudando e ver como 

está o mercado”, afirma o cooperado.

A relação entre Cooperativa e cooperado vai 

muito além do processo de receber o leite produzido 

e pagar por aquele produto. Atualmente, são inúmeras 

as ações que envolvem os dois lados da cadeia, que 

trabalham em conjunto na produção leiteira e se ajudam 

através da assistência técnica, financeira, administrativa e 

tantas outras.

“A Cooperativa tem uma filosofia de que ‘da 

porteira para dentro é conosco e da porteira para fora é 

“ “
Carlos Hargreaves divide o desenvolvimento da sua 

propriedade em ‘Antes da Castrolanda’ e ‘Depois da 

Castrolanda’

com a Castrolanda’. Isso tem trazido ótimos resultados. O 

início da minha relação com a Cooperativa é um grande 

divisor: aqui o mundo é ‘Antes da Cooperativa’ e ‘Depois da 

Cooperativa’”, avalia o cooperado Carlos Hargreaves sobre 

os trabalhos de assistência técnica, controle de qualidade 

do leite e manejo dos animais.

Familiar
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Margareth Wacherski é 

uma das responsáveis 

pela produção leiteira

da família.

“Na nossa vida, a Cooperativa 

foi o pé direito, o esquerdo, o 

corpo, o braço... tudo. Se não 

fosse a Cooperativa, o que seria 

da nossa família? Meu pai sempre 

dizia isso: ‘nós devemos tudo para 

a Cooperativa, porque ela ajudou 

a construir a nossa vida”, conta 

Margareth, a penúltima das dez filhas 

do sr. Antônio Wacherski, já falecido.



1
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“O Agroleite 

representa tudo 

para o produtor 

leiteiro. É a 

vitrine para novas 

técnicas, novos 

equipamentos 

e o que mais ele 

precisar para a 

produção”.

Theo Groenwold
Cooperado Castrolanda

O que as pessoas 
dizem sobre 
o Agroleite, 
a Castrolanda 
e a cadeia 
leiteira

Entre Aspas #1
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“Olhando para o futuro, sustentabilidade 

será uma questão de viabilidade financeira. 

Ter todos os requisitos sustentáveis será 

primeiro um diferencial competitivo, mas 

depois será obrigação”.

“Meu pai nunca desistiu, tanto que 

conseguimos vencer as dificuldades. 

Tudo o que a gente fez na chácara foi 

com o dinheiro do leite”.

Margareth Wacherski
Cooperada Castrolanda

Seung Lee
Diretor Executivo da Castrolanda



“
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Mulheres Cooperativistas 
mostram a força do 
trabalho feminino no 
meio rural 

Programa Mulher Cooperativista foi criado na 

Castrolanda a partir da força e determinação de 

mulheres que estão à frente dos seus negócios 

e todos os dias incentivam ainda mais o 

agronegócio. Reforçar a presença feminina dentro do agro 

é uma tarefa constante há mais de uma década por aqui.  

O

Maria Benke, 

pecuarista da 

Castrolanda 
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Todos os anos um grupo de mulheres se dedica 

a incentivar e levar cada vez mais conhecimento umas as 

outras para que todas tenham oportunidades para assumir 

papéis de liderança nas suas propriedades e dentro da 

Cooperativa. Em 2020, as Mulheres Cooperativistas 

da Castrolanda tiveram sua primeira comissão eleita. A 

oficialização da comissão torna a cada dia o trabalho das 

mulheres maior e mais forte.

“No início, o grupo começou com alguns cursos 

que fizemos, cerca de 40 participantes, algumas nunca 

tinham trabalhado diretamente com a fazenda. A partir 

disso, todas viram que ter uma participação efetiva nos traz 

mais envolvimento com o negócio, com a Cooperativa e 

também nos dá alegria”, relata a cooperada Maria Benke. 

“ “
Mariele Stockler 

Não dá para ter mais essa 
diferenciação do que é trabalho 
de homem ou de mulher

Mariele Stockler, produtora da Castrolanda, 

fala que atualmente esta discriminação com o trabalho 

exercido por mulheres é menos frequente.  “Por aqui faço 

de tudo, desde dirigir um trator, tirar leite, até a parte de 

limpeza. Não dá para ter mais essa diferenciação do que é 

trabalho de homem ou de mulher, dentro da propriedade 

tem que limpar, cuidar e tratar dos animais”, afirma.  

Mariele está à frente
da propriedade da família.   



quando as mulheres se 
unem, esta força é dobrada

Sabemos que 
damos conta desse 
trabalho sem 
problema nenhum

“É preciso que cada vez mais mulheres se 

interessem pelo trabalho nas propriedades e atuem nesta 

área. Sabemos que damos conta desse trabalho sem 

problema nenhum”, afima Mariele.  

“ ““ “

Para   Maria,   a   Castrolanda   é   o   elo   entre todos os 
produtores e isso faz com que seja possível este cres-
cimento e desenvolvimento igualitário. “A Cooperativa 
já nos dá essa facilidade. Quando as mulheres se unem, 
esta força é dobrada. Em momentos de dificuldade, 
uma auxilia a outra".  

“
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É ÚNICO

Prevenção da coccidiose4

e controle da severidade 
do timpanismo, cetose 

e acidose*5.

Maior eficiência 
na produção de leite1

Aumento da produção 
de propionato vs. similar2

Características 
físicas ideais3

RumensinTM, ElancoTM e o logo da barra diagonal são marcas da Elanco ou suas afiliadas. PM-BR-21-0595.

1. FDA FOI NADA 095-735 Monensin Sodium. 2005. 2. Elanco Study Report. In vitro ruminal volatile fatty acids (VFA) 
concentrations of Rumensin and generic monensin. 2017. Data on file. 3. Rumensin Guidance Document. Data on file. 4. Lean et al. Monensin 
in Cattle: A Review of 40 years of Rumensin use. Data on File. 5. McGu�ey et al. 2002. Ionophores for Dairy Cattle: Current Status and Future 
Outlook. Journal of Dairy Science 84(E Suppl):E194:E203.

Mire sua câmera aqui 
e saiba mais informações 

sobre RumensinTM 

*RumensinTM 100 Premix.

“
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Descendência e amor 
pela produção de leite

Depoimentos de famílias leiteiras

gosto pela pecuária leiteira é uma característica 

que acompanha a Castrolanda desde os seus 

primórdios. Foi a primeira área de atuação da 

Cooperativa e hoje tem grande relevância no 

contexto econômico da empresa, levando trabalho desde 

o campo até a movimentação das indústrias, nos estados 

do Paraná e de São Paulo. Com o passar dos anos, a 

pecuária leiteira cresceu, inovou e trouxe tecnologias 

para o exercício, a única coisa que não mudou por aqui 

foi a proximidade e amor pelo leite, que ganhou novas 

gerações. 

O

“Essa relação vem desde berço, sou a quarta 

geração de pecuaristas na família. Meu bisavô veio junto 

com meus avós e em 1952 iniciaram a produção. Desde 

pequeno acompanhava a parte da criação ou as tarefas 

da fazenda, o que fez com que eu me acostumasse com 

a rotina e pegasse bastante gosto pelo trabalho. Está 

no nosso sangue.”, conta o cooperado Reynold 

Groenwold. Agrônomo de formação, o produtor 

fala que escolheu seguir na profissão para auxiliar 

principalmente na parte de produção de alimento 

para os animais. 

O produtor, Hans Groenwold - pai de 

Reynold, fala que a família chegou ao país em busca 

de novas oportunidades e de uma vida melhor. 

Com poucos recursos, apostaram todas as fichas 

na leiteria e atualmente colhem os resultados do 

trabalho que começou há quase sete décadas, junto 

da trajetória da Cooperativa. 

“
“

Reynold Groenwold 

Cooperado

Essa relação 
vem desde berço, 
sou a quarta 
geração de 
pecuaristas 
na família 

A vontade em trabalhar com a pecuária 
leiteira está na quarta geração na família 
Groenwold. 
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“ “
Reynold e o pai 

Hans Groenwold

Margareth Wacherski

É algo nosso e 
ainda ajudamos 
no crescimento 
de todos.

“Praticamente a família inteira veio para o 

Brasil, eles começaram devagar, trouxeram apenas 

algumas máquinas, tratores e poucos animais. A 

propriedade da família hoje, é a mesma daquele 

tempo, isso foi o que aprendemos desde cedo 

e continuamos nessa área de produção de leite. 

Graças ao trabalho e a força de vontade das famílias 

que vieram para o Brasil, hoje podemos dizer que a 

Castrolanda é tão representativa quando se fala de 

produção leiteira”, comenta Hans Groenwold. 

A construção da Colônia Castrolanda foi um 

marco também para as famílias dos Campos Gerais, 

produtores nativos da região também puderam 

acompanhar este desenvolvimento. A cooperada 

Margareth Wacherski, comenta que seu pai foi uma 

dessas pessoas. “Ele viu a chegada dos imigrantes por 

aqui. Com esse desenvolvimento, se interessou pela 

Cooperativa e logo se associou, com quatro vacas 

comuns e uma vaca holandesa, que era a que mais 

dava mais leite. Na época eram mais ou menos 22 litros 

de leite por dia”.

A família Wacherski exemplifica o como trabalhar com união faz a diferença. 

Margareth conta que seu pai passou tudo aquilo 

que aprendeu na prática das fazendas para os filhos, 

desde o manejo com os animais até as vantagens que 

a Castrolanda traz para os associados. “É uma coisa que 

ele frisava muito, que tudo que a gente precisa para a 

propriedade, se compra da própria Cooperativa. É algo 

nosso e ainda ajudamos no crescimento de todos. O 

começo foi muito difícil, mas sempre acreditamos que 

íamos vencer apesar de todas as dificuldades. O segredo é 

trabalhar com união, fazer as coisas certas e nosso futuro 

é garantido”, afirma.



“ “
Ronald Wolters

eu sinto muito orgulho 
pelo que foi construído 
aqui, pelo meu avô e 
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De olho no futuro
história da Castrolanda se mistura com 

desenvolvimento da produção leiteira e com as 

memórias das famílias que vivem esta realidade. 

Representa mais do que uma profissão ou 

trabalho, diz respeito aos valores carregados e que todos 

fazem questão de ensinar aos mais jovens e manter viva 

esta cultura.     

“Meu pai sempre reforçou esse trabalho em equipe 

da nossa família, somos em dez irmãos, a maioria trabalha 

com o leite. Sempre quando alguém precisa o outro está 

ali para ajudar. Depois de tantos anos, agora os meus 

sobrinhos estão entrando como sócios da Castrolanda, é 

A

O início da construção 

da Cooperativa foi um desafio 

para todos os envolvidos, 

as famílias que participaram 

de tudo dedicaram tempo e 

trabalho para o crescimento e 

sustentação das atividades do 

agronegócio, muitas gerações 

foram formadas nos Campos 

Gerais.   O   pecuarista   Ronald 

Wolters também é descendente 

dos imigrantes que chegaram no 

Brasil com entusiasmos de uma 

nova vida. 

uma nova geração de pecuaristas e um amor que nasce de 

família”, conta Margareth.  

“É uma questão que se repete ano após ano, 

mas ninguém se cansa de expressar a importância desta 

aproximação com as novas gerações. “Sempre trago 

minha filha aqui na fazenda, dá para perceber que ela 

gosta bastante, sempre está perguntando como estão os 

animais. É importante para a criança ter esse contato com 

os animais e muito gratificante perceber ela se envolvendo 

com a propriedade. E agora já chegou a quinta geração 

da família, vamos aguardar para ver o que o futuro nos 

reserva”, expressa Reynold. 

Os irmãos Wolters deram continuidade ao trabalho
iniciado junto com a imigração holandesa. 

depois meu pai 

“Eu sinto muito orgulho pelo que foi construído aqui, pelo 

meu avô e depois meu pai . Vejo que este trabalho é muito 

bonito, eles trabalharam muito para conquistar tudo isso. 

Fui criado na fazenda, então desde pequeno sentia prazer 

em participar”, comenta o cooperado. Ronald e seu irmão 

trabalham ativamente na leiteria e são a terceira geração de 

produtores na família.   



“
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troféu agorleite

Destaques da 
cadeia leiteira 
são premiados 
no Troféu 
Agroleite 2021

O Troféu Agroleite está de volta e em 2021 
trouxe ainda mais emoção e expectativa para a 
premiação. Depois de um ano sem acontecer, 
por conta da pandemia de Covid-19, o prêmio 
foi realizado em formato on-line e os ganhadores 

foram divulgados no dia 12 de agosto.

A 19ª edição do ‘Oscar do Leite’ foi o momento 
mais aguardado do último dia da Conexão Agroleite, 
websérie exibida no canal da Castrolanda e Agroleite no 
Youtube que relembrou a trajetória dos 20 anos do evento.

O Troféu reúne os principais nomes da cadeia 
leiteira e tem como principal objetivo homenagear e 
incentivar os melhores desempenhos e práticas do setor. 
A votação, feita pela internet como na última edição, 
trouxe 11 categorias: Genética, Nutrição, Medicamentos, 
Bem-Estar, Sementes, Ordenha e Refrigeração, Máquinas 
e Equipamentos, Produtor de Leite, Agente Financeiro, 
Laticínios e Embalagens.

O Presidente da Castrolanda, Willem Berend 
Bouwman, todas as empresas e produtores que 
concorreram. “Todos aqui fizeram a diferença com 
inovações para a cadeia do leite. O desafio agora é continuar 
o belo trabalho e a contribuição para o desenvolvimento 
e a prosperidade desta atividade. Como Castrolanda e 
Agroleite, parabenizamos todos os participantes”.

Confira a lista completa dos vencedores e os 
depoimentos dos representantes:

A
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Agente Financeiro: SICREDI 

“Para nós é uma grande satisfação receber mais uma vez o 
Troféu Agroleite 2021. Conquistamos este reconhecimento 
graças aos trabalhos que fazemos junto aos associados, 
produtores e colaboradores. Também estamos muito 
gratos pela forte parceria que temos com a Castrolanda 
e seus cooperados. Foi através dela que alcançamos 
nossos propósitos e o dos nossos fundadores, quando 
iniciaram o trabalho do Sicredi Campos Gerais, que era 
levar crédito rural aos produtores. E além de beneficiar os 
agricultores, também beneficiamos o comércio, indústria 
e muitas pessoas. Realmente para nós é muito gratificante. 
Esperamos continuar construindo juntos uma sociedade 
mais prospera”. 

Popke Ferdinand Van Der Vinne, 
Presidente Sicredi Campos Gerais.

Bem-Estar: DELAVAL

“A gente quer agradecer pelo prêmio. É uma satisfação 
participar mais uma vez do troféu e ganhar o prêmio. 
Agradecer a todos os produtores que confiam em nós e 
votaram na Delaval. Esse prêmio não é nosso, é de cada 
um da equipe, que trabalha todos os dias nas fazendas 
ajudando o produtor de leite. Este troféu nos orgulha muito 
pelo trabalho que vem sendo feito”.

Guilherme Micheli, Representante da Delaval.

Embalagens: TETRA PAK

“Me sinto muito honrado em receber esse prêmio. 
Todos nós aqui na empresa temos um sentimento de 
muita gratidão pelos laços profissionais que criamos 
ao longo destes últimos 10 anos, período em que 
foram envazados e vendidos mais de 3 bilhões de 
litros de leite com as marcas da Castrolanda e seus 
parceiros. É uma grande satisfação saber que nos 
encontramos entre aqueles que são dignos desta 
escolha”.

Marcelo Queiroz, 

Presidente da Tetra Pak Brasil.

Genética: ALTA GENETICS

“Agradeço a todos que nos deram crédito 
e confiança. É um evento sério, de extremo 
reconhecimento com a cadeia do leite nacional 
e internacional. O mais importante é saber que a 
maioria dos votos vieram dos próprios pecuaristas. 
Em nome da Alta estamos extremamente felizes com 
a premiação”.

Ricardo Bertola Barra, 

Gerente Distrital da Alta Genetics.
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Laticínios: PIRACANJUBA

“É a primeira vez que participamos e já 
ficamos honrados com a premiação. Em nome 
da Piracanjuba, agradeço pela homenagem em 
dois anos tão difíceis como os que passamos. É 
um reconhecimento muito importante para nós. 
Agradeço a todos da cadeia leiteira pelos votos 
que foram concedidos a nós, principalmente aos 
produtores e realizadores do prêmio”.

Lisiane Guimaraes da Silva Campos, 

Gerente de Marketing da Piracanjuba.

Ordenha e Refrigeração: GEA

“Parabenizo e agradeço a Castrolanda, diretoria 
e cooperados, pelos 70 anos de sucesso e pela 
brilhante organização desta premiação que já virou 
referência no mercado de leite no Brasil. Agradeço 
a todos que votaram em nós, nossos clientes, 
nossas revendas e colaboradores: sem vocês não 
poderíamos cumprir nossa função. Esta premiação 
demonstra o reconhecimento a nossa marca”.

Sergio Lopes de Lacerda,

Presidente GEA Brasil.

Produtor de Leite:
FAZENDA COLORADO

“É uma surpresa bastante agradável ganhar o 
prêmio. Agradeço e parabenizo à organização por 
essa apresentação. Em nome de meus irmãos, 
queremos agradecer à confiança de estarmos 
recebendo essa premiação e reconhecimento. 
Agradeço aos funcionários pela dedicação com o 
trabalho desempenhado e o desenvolvimento da nossa 
produção. Obrigado a quem nos escolheu”.

Carlos Alberto Pasetti de Souza,

Proprietário Fazenda Colorado.

Sementes: PIONEER SEMENTES

“

Rafael Barbieri Seleme,
Líder Comercial da Pioneer Sementes na região Sul.

Máquinas e Equipamentos:
NEW HOLLAND

“É uma emoção muito grande. Nós da New 
Holland estamos muito agradecimento por este 
reconhecimento por parte da comissão organizadora. 
Ao produtor rural, conte com a gente em todos os 
momentos”.

Eduardo Kerbauy de Freitas Luís, 

Representante New Holland.

Medicamentos: MSD SAÚDE ANIMAL

“Gostaria de agradecer à Castrolanda e aos 
produtores por terem depositado tanta confiança na 
MSD. Obrigado a todos e contem com a gente no 
propósito de melhorar a vida das pessoas e a saúde e 
bem-estar dos animais”.

Henrique Augusto Casagrande, 

Diretor da Unidade de Ruminantes da MSD Saúde Animal.

Nutrição: NUTRON

“Muito feliz por essa vitória em um momento 
que marcamos os 20 anos desde que a diretoria da 
Castrolanda convidou algumas empresas da região 
para a criação da Agroleite – e nós fomos uma delas 
– visando tornar Castro um polo da cadeia produtiva 
do leite. Nós desde o início apoiamos e vimos o que 
se tornou o Agroleite, que hoje é o principal evento do 
setor. Temos  a honra de vencer na  categoria  por 18 
anos consecutivos. É uma grande honra”. 

Celso do Amaral Mello Junior, 
Diretor Presidente da Nutron/Cargill.

       É com muita honra que recebemos este prêmio. 
Nós temos o prazer de ajudar e contribuir para o 
sucesso da cadeia do leite através dos produtos, 
serviços e tecnologias, e estamos muito contentes 
pela premiação. Aproveito para fazer um 
reconhecimento ao time comercial, que está junto 
no dia a dia, e ao suporte agronômico. Agradeço à 
confiança da Castrolanda nesta parceria que temos 
de muitos anos”.    
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“Lembro que 

queríamos reestruturar 

a cadeia do leite. A 

gente enxergava que 

uma feira seria muito 

importante para isso: 

se comunicar de uma 

forma inteligente com 

outros elos da cadeia”.

Frans Borg 
Ex-presidente da Castrolanda

O que as pessoas 
dizem sobre 
o Agroleite, 
a Castrolanda 
e a cadeia 
leiteira

Entre Aspas #2 “
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“Tenho muita gratidão por tudo isso.

Poder ver que seu pai ou avô acredita

no trabalho que você faz, é incrível".

“Um lugar encantador, cheio de 

tecnologias, com uma agroindústria 

forte e marcas importantes. É fascinante: 

o Agroleite é um exemplo que o Brasil 

inteiro precisa conhecer”.

José Luiz Tejon 
Jornalista, Publicitário 

e referência no 

Agronegócio

Gabriela Kiers 
Representante Jovem no 

Comitê de Bovinocultores
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Websérie 
Conexão 
Agroleite 

conexão agroleite

oram três dias de muito conteúdo sobre a 

principal feira de tecnologia do leite da América 

Latina. Após dois anos sem a realização do 

evento por conta da pandemia de Covid-19, 

a websérie Conexão Agroleite abordou temas que 

vão desde os primeiros cuidados com os animais e as 

tecnologias para aumentar a qualidade do leite até a 

sucessão familiar e a presença das mulheres na gestão 

das propriedades. Os episódios foram exibidos de 10 a 

12 de agosto no canal da Castrolanda no Youtube.

Sem poder realizar o Agroleite novamente em 

2021, a Cooperativa pensou em algo que relembrasse 

as edições anteriores, conforme explica o Gerente 

de Negócios Leite, Eduardo Ribas. “Queremos nos 

aproximar de todos os elos da cadeia e mostrar quão 

rica é a história do evento. Além de relembrar a trajetória 

do Agroleite, conversamos com diversos personagens 

que construíram a história deste evento tão grandioso”.

f

Traz depoimentos de produtores, 
premiação dos melhores da cadeia leiteira 
e expectativa para o evento em 2022. 
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A qualidade do leite

“
“
“

“Theo Groenwold 

O Agroleite 
representa tudo para 
o produtor de leite

Os cuidados que temos com 
toda a equipe técnica nas 
orientações aos produtores, 
é o que nos faz alcançar um 
padrão tão alto quando o 
assunto é qualidade

Com apresentação de José Luiz Tejon, 

um dos maiores nomes do agronegócio no Brasil, 

o primeiro dia de websérie trouxe a retrospectiva 

do evento, a história de como Castro ficou 

conhecida como a Capital Nacional do Leite, a 

exposição de animais como uma das atrações 

da feira e a presença feminina no agronegócio. 

Além das reportagens, também foram exibidas 

duas rodas de conversa: uma com o Diretor 

Executivo da Castrolanda, Seung Lee, que falou 

sobre o planejamento da Cooperativa, e outra 

com o Vice-Presidente, Armando Carvalho, e 

a cooperada e membro da Comissão Mulher 

Cooperativista, Amanda Gomes, que destacaram 

as tecnologias na produção de leite e as boas 

práticas nas propriedades.

Em depoimento 

à Conexão Agroleite, o 

cooperado Theo Groenwold 

falou sobre como o evento 

contribui no conhecimento 

de novas tecnologias e na 

troca de experiência entre 

produtores. “O Agroleite 

representa tudo para o 

produtor de leite: as novas 

técnicas, vitrines de novos 

equipamentos. Todos os anos 

conhecemos procedimentos 

mais recentes e vamos 

aplicando aqui: ordenha, 

nutrição, manejo”.

Os mais de 400 milhões de litros de leite 

produzidos em 2020 pela Castrolanda, a qualidade 

do produto e as tecnologias foram os destaques do 

segundo dia do Conexão Agroleite, junto com o Clube 

das Bezerras, uma das ferramentas de incentivo à 

sucessão familiar e da manutenção da atividade leiteira. 

Nesse episódio, a roda de conversa ficou por conta 

do cooperado Carlos Zegwaard e do Coordenador de 

Assistência Técnica, Marcos Ortiz, que falaram sobre os 

desafios da atividade. 

O Encarregado de Pesquisa e Desenvolvimento, 

Augusto Meierjurgen, comentou que a qualidade do leite 

produzido na Castrolanda atinge níveis internacionais. 

“Os cuidados que temos com toda a equipe técnica nas 

orientações aos produtores, nas crias, criação, manejo 

dos animais adultos e transporte até a indústria é o que 

nos faz alcançar um padrão tão alto quando o assunto é 

qualidade”.
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Os três episódios da Conexão Agroleite, 

assim como as reportagens separadas estão 

disponíveis no canal da Castrolanda no Youtube. 

Para acessar, 

aponte a 

câmera do 

celular para 

o QR Code.

Troféu 
Agroleite e 
realização 
do evento 
em 2022

onde assistir

s atrações do último dia de websérie foram 

as mais esperadas, pois foram conhecidos 

os ganhadores do Troféu Agroleite, que 

premia as melhores práticas na cadeia 

leiteira e, neste ano, foi realizado em formato on-line. 

Confira os ganhadores e mais detalhes sobre o Troféu 

na página 32.

Para encerrar a websérie com chave de 

ouro, um teaser anunciou oficialmente a realização 

do Agroleite 2022, que ocorrerá de 16 a 20 de agosto 

e, após dois anos, leva novamente os produtores à 

Cidade do Leite. 

a
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o ‘marketing’ 
das propriedades 
no Agroleite

Exposição de animais

elo menos um ano todo de preparação, 

cuidados especiais e muita dedicação é 

necessário para participar da exposição 

dos animais na maior feita de tecnologia do leite da 

América Latina. A atração faz parte desde a primeira 

edição do Agroleite e permite aos produtores 

mostrarem, por meio das vacas, o trabalho intenso 

realizado diariamente nas propriedades. 

“O Agroleite é a festa do leiteiro. Nós somos 

acostumados a trabalhar 365 dias no ano e tem o 

ano bissexto, em que nós temos mais um dia para 

p trabalhar. Então, quando temos uma exposição, uma 

feira, para nós é uma festa”, conta o cooperado da 

Castrolanda, Lucas Rabbers.

A preparação do animal para exposição exige 

cuidados específicos, que começam muito antes 

do evento. “É preciso fechar os animais em baias 

individuais, a alimentação é mais específica diferente 

para chegar no score desejado para competir em pista, 

dar banhos diários, trabalhar a parte de domesticação 

para andar no cabresto”, explica o produtor Reinaldo 

de Boer. “Desde a bezerrinha, que é o começo das 

Os expositores se preparam
todos os anos para levar

somente os melhores animais
para a competição.
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categorias, até a vaca mais longeva, você tem que 

fazer muito bem-feito, porque o Agroleite serve 

como vitrine”, complementa o pecuarista Reynold 

Groenwold.

Para o cooperado Armando Rabbers, que já 

ganhou diversos prêmios na exposição de animais, a 

premiação motiva não somente ele, mas também os 

funcionários da propriedade. “Ganhar um prêmio é 

uma grande satisfação. Já recebi prêmios com a vaca 

jovem, vacas de quatro anos, vacas de um ano. É uma 

motivação para todos nós: produtores e colaboradores. 

Os animais que participam, para nós, são o símbolo da 

“ “Os animais que 
participam, para nós, 
são o símbolo da 
fazenda, o marketing 
da propriedade

Armando Rabbers

fazenda, o marketing da propriedade”.

Após o término de uma edição, já é preciso 

pensar e preparar os animais para a próxima, conforme 

relata o produtor Charles Salomons. “Acabou um 

Agroleite, você já vai pensando no próximo. Já vai 

apartando os animais jovens, separa de três a quatro 

animais por categoria, faz uma alimentação especial 

com mais feno e fibra, dá banho. As vacas vão parindo, 

você já separa para não ficar no lote das outras vacas. 

Tem um manejo todo especial para esses animais. 

Você tem genética, alimentação, tem amor e pessoas 

envolvidas”.

Campeã
Suprema
2018.
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A exposição é dividida pe-

las raças Holandesa P&B, Holandesa 

V&B e Jersey. Em cada uma delas, 

existem as categorias pelas idades 

das vacas. A partir da avaliação de 

um jurado, as que tiverem as melho-

res pontuações ganham as premia-

ções da feira. Das vencedoras dessas 

categorias, são eleitas a Campeã Su-

prema das Raças e a Campeã Vaca 

do Futuro, maiores títulos do Agrolei-

te. Ainda há as premiações do Clube 

das Bezerras e dos melhores criado-

res, expositores e afixos.

AS RAÇAS

A raça Holandesa é a que 

predomina no município de Castro, 

presente na maioria das proprieda-

des. Uma das principais característi-

cas dessas vacas é a alta produção 

de leite, o que contribui para o muni-

cípio de Castro ser conhecido como 

a maior bacia leiteira do país e ga-

nhar o título de Capital Nacional do 

Leite. Na exposição dos animais du-

rante a feira, elas são divididas para 

avaliação pelas cores: preta e branca 

e vermelha e branca. 

A raça Jersey, originária 

da Inglaterra, também está presen-

te nas propriedades e na exposição 

de animais da feira. Suas caracte-

rísticas são a produção de um leite 

com mais proteína e gordura e a 

longevidade reprodutiva. 

Nelci Mainardes é Pre-

sidente da Associação das Vacas 

Jersey do Brasil e, em 2016, con-

correu com um animal da raça e 

ganhou o título da Campeã Supre-

ma do Agroleite. “Você tem ani-

mais produtivos, animais com um 

A raça Holandesa é a que predomina no município de Castro

fenótipo diferente que, ao longo 

do trabalho, tenta fazer um animal 

de qualidade. Essa mesma vaca foi 

Suprema em 2016 e, em 2017, foi 

a grande campeã da Raça Jersey”, 

conta. As Vacas Supremas vão para 

a Calçada da Fama da Cidade do Lei-

te, espaço dedicado aos melhores 

animais que passaram pelo evento. 

“Você colocar o teu nome e o teu 

trabalho no histórico do Agroleite, 

na Calçada da Fama, é um reco-

nhecimento para a família, os filhos, 

netos, bisnetos. E eu espero que as 

próximas gerações também tenham 

esse carinho pelos animais, porque é 

muito gratificante”, reforça Nelci.

A maioria dos produtores de Castro trabalha com a raça Holandesa, por ter alta produção de leite. 



Fundada em 2003, a Atlântica Sementes 

iniciou suas atividades com a produção e 

comercialização de Sementes de Sorgo e Girassol 

no Brasil e Paraguai. Em 2013, passou a ter a gestão 

da Nuseed e em 2017 foi adquirida integralmente 

pela Nuseed, companhia de ação global que 

agregou ao portfólio Sementes de Canola e de 

novas culturas, fortalecendo a oferta de genética e 

ao mesmo tempo conseguiu dar continuidade no 

trabalho e qualidade no atendimento ao Cliente.

A Nuseed é uma subsidiária integral da 

Nufarm Limited (ASX: NUF), que atende a Clientes 

agrícolas há mais de 100 anos. A Nufarm emprega 

aproximadamente 2.800 pessoas nas operações 

de manufatura e comercialização de proteção de 

culturas na Austrália, Nova Zelândia, Ásia, América 

do Norte e Europa, vendendo produtos em mais 

de 100 países ao redor do mundo.

Atualmente, a Nuseed tem mais de 250 

funcionários trabalhando em locais globais na 

Austrália, Europa, América do Norte e América do 

Sul, incluindo dois Centros de Inovação de nível 

mundial, o primeiro em Horsham, na Austrália, 

e o recém-inaugurado em West Sacramento, 

Califórnia. O principal serviço ao Cliente e portfólio 

global da Nuseed, focado no avanço de híbridos 

de canola, carinata, sorgo e girassol, conquistou 

vendas em 30 países.

No Brasil, a Nuseed tem a Matriz em 

Curitiba, Paraná, conta com uma filial em Acreúna, 

Goiás onde estão instalados os campos de 

produção de sementes e uma filial em Carazinho, 

Rio Grande do Sul. Tanto a Matriz quanto as filiais 

são posições estratégicas para comercialização, 

logística, armazenagem e distribuição das 

Sementes.

A Nuseed participa da Agroleite desde 

o ano de 2006. Nesse período atendemos 

milhares de produtores e parceiros comerciais 

durante a feira. A Agroleite consolidou-se como a 

principal feira voltada para o Setor Leiteiro da qual 

participamos. Na Agroleite lançamos produtos 

e consolidamos tecnologias.  Estamos ansiosos 

pela volta da Agroleite!www.nuseed.com.br
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Quem vai cuidar 
das propriedades 
no futuro? 

CLUBE DE BEZERRAS

sta é uma questão que permeia a maioria das 

famílias do campo. Com o objetivo de despertar 

o gosto pelos animais e pela produção leiteira 

desde criança, o Clube de Bezerras surgiu com o 

intuito de incentivar os futuros pecuaristas na atividade. A 

ideia vinda da Holanda teve algumas adaptações ao longo 

dos anos e apresenta os primeiros registros na Castrolanda 

em 1980. 

‘“No início da década de 80, os produtores 

já sentiam a necessidade de incentivar os jovens da 

comunidade na criação do gado leiteiro. O projeto iniciou 

para que o futuro produtor tenha conhecimento de como 

E

O amor pelo 
leite é carregado 
de geração em 
geração pela 
família Salomons. 

são os cuidados do animal desde o seu nascimento até se 

tornar lactante”, conta o Consultor Técnico da Castrolanda, 

Huibert Janssen, que foi responsável pelo Clube por mais 

de 20 anos. 

O evento que ocorre todos os anos junto da 

programação do Road Show, na Expojovem, agora 

está personalizado para cada participante. Por conta 

da pandemia de Covid-19, os encontros são realizados 

nas propriedades, o que proporciona mais interação das 

crianças e dos técnicos. “As crianças precisam ter uma 

proximidade com as bezerras, elas aprendem toda a parte 

dos primeiros cuidados com as bezerras, da importância 

da primeira colostragem, 

cura do umbigo, pesagem 

dos animais, dentre outras 

atividades”, explica a Analista 

Técnica, Cibelli Neufeldt. 
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O cooperado Charles 

Salomons é um dos exemplos 

das gerações que passaram pelo 

projeto. Atualmente, seu filho mais 

novo Henrique é quem representa 

a família. “O clubinho é aquele 

pontapé inicial, o empurrãozinho 

para tomar gosto pela coisa. É 

uma iniciativa muito importante, 

incentiva a criança a cuidar e assumir 

responsabilidades pelo animal. O 

que se aprende desde pequeno se 

leva para a vida toda, para nós que 

vivemos e trabalhamos nesse meio, 

é nossa base”, afirma Charles. 

“Temos algumas histórias 

de crianças que se dedicavam tanto 

aos cuidados da sua bezerra que 

puxavam a cabana do animal atrás da 

janela do seu quarto de dormir. Hoje 

muitos produtores que sucederam 

seus pais ou avós, passaram pelo 

Clube de Bezerras, isso mostra a 

importância deste trabalho para a 

formação de futuros profissionais e 

pecuaristas”, relembra Huibert. 

“Hoje eu ajudo a dar a 

ração, medir o tamanho e peso das 

bezerras. No futuro, imagino construir 

mais barracões para o bem-estar 

dos animais. Eu gosto muito de ver 

a história passando de geração em 

geração, meu pai ajudou meu avô e 

agora é a minha vez”, diz Henrique 

Salomons, 12 anos, que já participa 

pelo segundo ano. 

“
“

Eu gosto muito de ver 
a história passando de 
geração em geração, 
meu pai ajudou meu avô 
e agora é a minha vez

Henrique 

Salomons

Outra participante do 

Clube de Bezerras é Julia Bavoso, 

9 anos, filha dos pecuaristas Fabio 

Bavoso e Mariane de Oliveira. Desde 

muito cedo, a pequena já mostrava 

o interesse em ajudar nas atividades 

da propriedade. 

Julia Bavoso, filha de 
cooperado, já mostra 
vontade em seguir os 
passos dos pais.



“

“

“

Depois que ela 
começou no 
projeto, pegou 
mais interesse 

Mariane de Oliveira

em aprender
e participar

“Depois que ela começou no projeto, pegou mais interesse em aprender 
sobre cada tarefa e participar mais. Para nós, produtores, é isso que 
queremos, que nossos filhos gostem dessa profissão e estejam nesse 
meio”, comenta Mariane.
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o processo de produção e 
o trabalho da assistência 
técnica para o alto nível 
de qualidade

Trilha do Leite

ocê conhece todo o processo que envolve a 

produção do leite que você bebe todos os 

dias em seu café da manhã? São muitas etapas 

e diversos profissionais envolvidos. Uma das 

atrações do Agroleite em 2019 foi a Trilha do Leite, 

um caminho educativo com curiosidades sobre a 

produção, a importância do consumo e as estratégias 

para produzir um leite que alcança altíssimos níveis de 

qualidade.

v
A Analista Técnica da Castrolanda, Cibelli 

Neufeldt, relembra que a estruturação da trilha foi um desafio 

para os Negócios Leite, porque a ideia era mostrar um pouco 

de cada etapa. “A trilha contempla as fases da criação dos 

animais: desde a bezerra, a novilha, o pré-parto, a vaca em 

lactação até chegar na indústria. Todo o processo até o leite 

chegar na caixinha. Essa iniciativa também foi importante 

para mostrarmos o trabalho da assistência técnica dentro da 

pecuária leiteira para a qualidade do produto”.
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Além de ter um papel 

educativo e contar as etapas 

pelas quais os animais e o leite 

passam, a Trilha também reforça os 

procedimentos para alcançar os altos 

níveis de qualidade. O Gerente de 

Negócios Leite, Eduardo Ribas, revela 

que a produção da Castrolanda pode 

ser comparada com as melhores 

produções do mundo. Um dos 

segredos para a alta qualidade é o 

incentivo aos produtores. 

O Encarregado de Pesquisa 

e Desenvolvimento, Augusto 

Meierjurgen, destaca o trabalho 

da assistência técnica durante o 

processo. “Os cuidados que a gente 

tem junto com toda a equipe nas 

orientações aos produtores na cria, 

recria, criação e manejo desses 

animais após adultos, no momento 

da sua produção leiteira, é o que vai 

garantir a qualidade que nós temos. 

Então, todos os cuidados no início 

da produção, no transporte e na 

industrialização são fundamentais 

para garantir o produto excelente 

que nós temos na Cooperativa”.

Altos níveis de qualidade

Assistência técnica 

“A Cooperativa busca 

melhorar sempre. Quando nós 

olhamos o leite como um todo, o 

pagamento é feito pela qualidade 

há anos. Por exemplo, quanto 

menor o nível de célula somática 

[dado utilizado mundialmente para 

medir a qualidade do produto], 

maior é o preço do leite. Quanto 

maior é o nível de gordura daquele 

leite, maior é o valor que o produtor 

recebe. Então, tudo é baseado na 

qualidade e na produção”, explica 

Eduardo.

a produção da 
Castrolanda pode ser 
comparada com as 
melhores produções 
do mundo



AGROLEITE 202152

Os produtores estão 

cientes da importância desses 

cuidados e seguem à risca as 

orientações. “A gente cuida dos 

animais desde o trato. Na sala de 

ordenha, a gente limpa bem as 

vacas e mantém os cuidados”, conta 

o cooperado Theo Groenwold. 

Sabemos que cada detalhe importa 

na produção do leite. O conforto das 

vacas é essencial. Se a gente não der 

cama de qualidade, comida boa, 

condições de ambiente ideais, rotina 

para a vaca, ela não vai produzir o 

que a gente espera”, reforça a filha 

de cooperado e representante dos 

Jovens Cooperativistas no Comitê 

de Bovinocultores, Gabriela Kiers.

Cada propriedade tem um 

desafio e a assistência técnica da 

Castrolanda dispõe de diversas fer-

ramentas para auxiliar o produtor a 

chegar aos altos níveis de produção 

e de qualidade do leite. “O técnico 

está apto a ajudar o produtor em 

todas as frentes: parte de nutrição, 

agronômica, de gestão econômica, 

de qualidade. Dentro da Nutri-

ção, por exemplo, nós temos 

um laboratório portátil com 

equipamentos de primeira 

tecnologia para fazer as aná-

lises in loco e as formulações 

de otimização das dietas. Isso 

faz com que, de uma forma 

rápida e eficiente, o auxílio do 

técnico melhore a produção 

e até reduza custos”, explica 

o Consultor Técnico, Huibert 

Janssen.

Os cuidados também estão 

presentes na logística de captação do leite 

nas propriedades para o abastecimento 

das indústrias lácteas, realizada pelo 

Pool Leite. Atualmente, são coletados 

aproximadamente 2,2 milhões de litros por 

dia em mais de 900 propriedades. Estão 

envolvidos na coleta sete transportadores, 

140 motoristas, mais de 80 

caminhões que percorrem 180 rotas 

a cada dois dias. 

Logística

“O Pool Leite é responsável 

por todo o planejamento, a 

captação de informações para 

alimentar os sistemas que são 

“ “O nosso trabalho tem 
como objetivo principal 
garantir um atendimento 
satisfatório ao cooperado

Marcos Ortiz

aplicados nessa programação 

e a elaboração das rotas 

levando em consideração 

critérios como os volumes 

produzidos, as distâncias, o 

número de propriedades a 

serem coletadas, a frequência 

de coleta e a restrição de 

horário dessas propriedades. 

O nosso trabalho tem como 

objetivo principal garantir um 

atendimento satisfatório ao 

cooperado: o horário de coleta 

do leite em concordância 

com as rotinas da propriedade, 

abastecendo as indústrias com 

as suas demandas”, esclarece 

o Coordenador da Assistência 

Técnica, Marcos Ortiz.
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Todos esses cuidados 

da Cooperativa para ter um leite 

de qualidade são validados pela 

certificação FSSC 22000, que 

monitora e garante a produção e 

a distribuição dos alimentos com 

segurança e qualidade, recebida pela 

Unidade de Beneficiamento de Leite 

(UBL) de Castro.

Certificação e indústria estratégica

“ “Para atender à 
demanda, é necessário 
ter uma indústria 
estratégica
Rogerio Wolf

Com um alto nível de qualidade, aumentam 

também os índices de produção. Para atender à demanda, 

é necessário ter uma indústria estratégica, conforme explica 

o Coordenador Comercial da Unidade de Lácteos, Rogerio 

Wolf. “O crescimento histórico é na casa de 10% ao ano. 

Então, é preciso ter indústrias para suportar essa demanda, 

e indústrias com opções estratégicas, como a torre de 

secagem, a parte de UHT e opções de produtos para dar 

vasão a essa produção toda”.
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Sucessão familiar: 
garantia de 
desenvolvimento 
e continuidade 

JOVENS COOPERATIVISTAS
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família representa um dos pilares do 

cooperativismo e tem papel essencial 

na construção e desenvolvimento dos 

negócios. A união entre os membros, o 

apoio constante, a educação e o diálogo aberto 

desde a infância são fatores essenciais para que 

as próximas gerações possam gerir as empresas e 

tenham  condições  de  dar sequência às atividades, 

lidar com as adversidades e construir uma jornada 

autônoma. A Castrolanda, em quase sete décadas 

de desenvolvimento, tem em sua história a força 

e o poder do processo sucessório e reforça como 

trabalhar o assunto dentro dos núcleos é garantia 

de uma transição efetiva.

a

Em termos gerais, o Conselho Estratégico 

da Cooperativa é formado, atualmente, por cerca 

de 50% de sucessores. Tem em seu quadro de 

associados aproximadamente ¼ de Cooperados 

com menos de 40 anos. Além do mais, sua figura 

central, o Presidente da entidade, é um exemplo 

claro de sucessão e empreendedorismo. 

“A renovação é necessária. Ao trazer 

novas opiniões, conceitos e pensamentos, 

oxigenamos o ambiente. Os conselhos, 

comitês e grupos só têm a ganhar, são 

diferentes fontes de informação e bagagens 

que só enriquecem as discussões e trazem 

benefícios para toda a organização”, comenta o 

Presidente, Willem Berend Bouwman. Ele ainda 

enfatiza que por vezes o produtor rural tem 

receio de passar o bastão e abrir informações 

sobre o negócio. No entanto, acredita que 

quanto antes tratar da temática, melhor. “É 

extremamente necessário trazer as esposas e 

os filhos para as decisões estratégicas. Diminui 

a chance de erro, ao permitir diferentes visões, 

e abre a oportunidade para que os futuros 

sucessores conheçam a estrutura, criem 

interesse e, assim, sejam estimulados ainda 

mais a participar ativamente”.

“

“

Os conselhos, comitês e 
grupos só têm a ganhar, 
são diferentes fontes de 
informação e bagagens 
que só enriquecem as 
discussões e trazem 
benefícios para toda 
a organização

Willem Berend Bouwman
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fala sobre a importância 
deste incentivo e convivên-
cia com o dia a dia da pro-
priedade. “Desde sempre eu 
amo vacas, falo que desde 
pequena as vacas são minha 
paixão. Comecei de fato na 
fazendo há dois anos, assim 
que me formei em veteriná-
ria. A confiança que meu pai 
e meu avô tiveram em mim desde 
o começo da faculdade me incen -
tivou mais ainda a trabalhar aqui na 
propriedade”. 

Atualmente é a veterinária respon-
sável pela propriedade da família, 
além disso, trabalha na parte de 
gestão de pessoas. Ela fala que dar 
continuidade ao trabalho do pai e 
do avô é uma realização. “Meu avô 
começou do zero, com cinco va-
cas e hoje ele tem tudo isso. Saber 
que eles confiam em mim para dar 
continuidade é muito importante. 
Eu tento fazer o meu melhor agora 
para que no futuro possamos ter 
mais leite, com mais qualidade e 
mais conforto para os animais”. 

A família Kiers tem 
também histórico na participação 
em comitês, seu avô, Johan 
Kiers, foi membro do Comitê de 
Bovinocultores.
Em 2021, Gabriela foi escolhida como 
a representante jovem no mesmo 
Comitê. “Meu avô sempre me 
contava das reuniões e o que 
eles discutiam, assim que eu vi a 
oportunidade, já me interessei. É 
uma oportunidade de ver o que 
está acontecendo na Cooperativa 
e aprender com quem está lá 
dentro. Como jovem, estando 
dentro do comitê posso contribuir 
e sei que os membros também 
podem agregar muito na minha 
vida profissional”, comenta.

Gabriela Kiers, 
filha e neta de 
cooperados da 
Castrolanda,

Gabriela Kiers

“

“
“

“
A confiança que meu pai e meu avô tiveram em mim 
desde o começo da faculdade me incentivou mais 
ainda a trabalhar aqui na propriedade

Não me vejo em 
outro lugar

Para o Coordenador da 
Comissão de Jovens Cooperativistas, 
Eduardo Groenwold, a atividade 
rural também veio de berço, 
ele conta que desde pequeno 

conviveu com a rotina diária 
da produção. “Me lembro de 
sempre ir para a lavoura com 
meu pai e acompanhar ele em 
todo o trabalho. Não me vejo 
em outro lugar”, afirma. Eduardo 
conta que começou na pecuária 
leiteira com 30 animais e sua 
propriedade tem crescido desde 
então. “Todo dia tem alguma 
coisa para se fazer, uma nova 
emoção e um novo desafio. No 
leite nunca estamos parados, 
sempre tem muito trabalho”. Eduardo GroenwoldEduardo Groenwold
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Capital Nacional 
do Leite

Cidade do Leite

Produtividade, tecnologia e o papel da 
Castrolanda na maior bacia leiteira do país

uando se fala em produção de leite no Brasil, 
o município de Castro é o primeiro a ser 
mencionado. A Capital Nacional do Leite, título 
oficializado em 2017 em decreto do Congresso 
Nacional, é exemplo para produtores que 

visitam o município todos os anos, durante o Agroleite, 
para conhecer as técnicas adotadas.

“Qualquer pessoa que for falar do ramo bovinos 
de leite no país não tem como não se remeter a Castro, 
eles têm o município como exemplo para quase tudo 
no que diz respeito à bovinocultura de leite”, conta o 
cooperado da Castrolanda, Reinaldo de Boer. 

q

Os números falam por si só: no primeiro 
semestre de 2021, a produção da Castrolanda foi de 
186,4 milhões de litros somente no estado do Paraná, o 
que representa um aumento de 10,5% com relação ao 
mesmo período de 2020. O crescimento se deve, dentre 
outros motivos, ao índice de eficiência do produtor – 
cálculo da Cooperativa que leva em consideração os 
dados de produção e de qualidade nas propriedades. 
Este índice saltou de 25,9% no primeiro semestre de 
2020 para 26,18% no mesmo período deste ano. Em 
2020, a produção total foi de 416 milhões de litros de leite.

Para o Gerente de Negócios Leite, Eduardo Ribas, 
os dados estão atrelados ao trabalho dos produtores e ao 
suporte que a Castrolanda exerce junto aos cooperados. “O 
papel da Cooperativa na produção de leite é ser um ponto 
de apoio ao cooperado no que ele necessitar, estando 
ao lado para dar apoio, auxiliar, fortalecer e enriquecer os 

negócios”.
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Um dos fatores que contribui para a 

alta produtividade é a tecnologia de ponta e o 

conhecimento da Cooperativa e dos produtores da 

região. “Nós já somos conhecidos por estar buscando 

sempre novas tecnologias e novos conhecimentos, 

e isso também fez com que nós crescêssemos tanto 

na produção de leite. Os produtores também gostam 

dessa tecnologia e, junto com eles, a Cooperativa e 

a Fundação ABC produzem conhecimento na área”, 

reforça o Presidente da Castrolanda, Willem Berend 

Bouwman.

Para o Diretor Executivo do Centro de 

Treinamento para Pecuaristas, Enio Karkow, esse 

conhecimento precisa ser aperfeiçoado todos os 

anos e, neste quesito, Castro também se destaca. 

“Bovinocultura de leite deixou há muito tempo de 

ser um negócio para amadores e passou a ser, 

logicamente, um negócio para profissionais. Então, 

não basta apenas o produtor querer fazer, ele tem 

que entender do negócio”.

Tecnologias

Melhoramento genético

Com a grande quantidade de vacas no 

município, é necessário manter atualizados os da-

dos com as raças dos animais, o que possibilita 

realizar estudos e melhoramento genético, como 

ressalta o Superintendente Técnico da Associação 

Brasileira de Criadores de Bovinos da Raça Holande-

sa (ABCBRH), Timotheo Silveira.

Isso vai servir para acasalamento, o produtor saber 

quais são os principais animais do plantel, quais são 

as famílias dentro do plantel dele que trazem mais 

produção de leite. A associação serve como guardiã 

de todo o banco de dados dos produtores de leite 

para geração do melhoramento genético da raça 

no Brasil”, conta Timotheo.

“Os produtores informam os pedigrees dos 
animais, é feito o controle leiteiro e isso vai gerar 
um banco de dados que é usado para fazer a 
avaliação genética dos animais da raça.   
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Os números não se devem apenas aos grandes 

produtores, mas também os pequenos e médios, 

conforme destaca o Presidente da Castrolanda. “O leite 

é uma atividade extremamente interessante, porque 

mesmo um produtor que tem uma pequena área 

consegue alavancar a produção na sua propriedade. 

Então, com essa atividade, nós damos oportunidade para 

que pequenos, médios e grandes produtores evoluam.”

A cadeia leiteira se consolidou na região com 

a estruturação realizada por produtores e Cooperativa 

e gera emprego e renda. “A atividade é altamente repre-

sentativa e traz um cenário e uma condição extrema-

mente favorável e dependente para muitas pessoas em 

nosso município. Hoje, se nós formos contabilizar, um 

volume acima de 1 milhão de litros de leite é coletado 

diariamente pela Castrolanda. Financeiramente, isso tem 

Geração de emprego e renda

um movimento grande que dá suporte para muitas fa-

mílias que são sustentadas por meio desse trabalho diá-

rio, sejam elas diretamente vinculadas à atividade ou por 

prestação de serviço que compõe o agronegócio como 

um todo”, explica o Encarregado de Pesquisa e Desen-

volvimento dos Negócios Leite da Castrolanda, Augusto 

Meierjurgen.

Para Eduardo Ribas, ter o título de Capital 

Nacional do Leite como o município de maior 

produtividade no Brasil também mostra como a atividade 

movimenta a economia. “Por meio dos cooperados, a 

Castrolanda contribui com o município fomentando o 

negócio para que cada dia seja produzido mais leite. 

Então, ser Capital Nacional do Leite não é só um título de 

produtividade, é um título que nos deixa felizes porque a 

economia também está se movimentando”.










